

# Combatiente

VOZ DE LOS POBRES DEL CAMPO Y LA CIUDAD

Enero de 1976

AÑO I N°2

## ANALISIS POLITICO

### LA DICTADURA TERRORISTA FASCISTA ESTA AISLADA INTERNACIONALMENTE.

Los pueblos y movimientos progresistas del mundo han reaccionado en contra de la naturaleza ilegítima, bárbara y fascista de la Junta, llevándola a una situación de aislamiento progresivo en el plano internacional. El Gobierno ha logrado relaciones fructíferas con sus iguales, las relaciones internacionales se dan con los gobiernos represivos del Brasil, de Uruguay, con la España franquista, con los titeres de Corea y por supuesto con el imperialismo norteamericano. La condena mundial que se produjo en las Naciones Unidas es el punto culminante del proceso de aislamiento internacional, este hecho ha demostrado categóricamente que la Junta fascista es un Gobierno ilegítimo que se impone por la fuerza de las armas y del terror, que es un Gobierno que viola sistemáticamente los Derechos Humanos, que ha sometido a los chilenos al hambre, a la cesantía y a la miseria más extrema. N.U. ha señalado con su condena que este es un gobierno antihistórico, que surge en contra de las grandes corrientes progresistas que hoy impulsan el desarrollo de la humanidad.

### LA POLITICA ECONOMICA DE LA JUNTA TERRORISTA FASCISTA HA FRACASADO.

No son necesarias las cifras para demostrar esta situación porque los hechos están ahí, a la vista, y los chilenos lo estamos sufriendo día a día. La cesantía ha llegado a niveles jamás conocidos, continúan los despidos masivos de trabajadores, cada día se cierran más industrias, en especial empresas pequeñas, talleres y comercios; el hambre se ha hecho presente en los hogares del pueblo, no han podido controlar la inflación, los precios de los artículos esenciales suben descontroladamente, todo esto como consecuencia de la aplicación de una política económica retrógrada, que sólo sirve para saciar a la burguesía monopólica que sustenta a la dictadura.

Los resultados que el Gobierno da como positivos no son más que un nuevo engaño, por ejemplo cuando la Junta habla del aumento de las exportaciones no tradicionales, es cierto, pero ello se debe a que ya los chilenos no tenemos poder adquisitivo para comprar los artículos que hoy se exportan, lo poco que se gana ape-

nas alcanza para vivir. Sin embargo, no es tan sólo el pueblo el que se ha dado cuenta del fracaso de la política económica, lo han hecho también los propios fascistas: lo señaló Leigh cuando dijo que había que revisar la política económica, en Diciembre de 1975, se lo han dicho un número importante de generales del Ejército al mismo Pinochet, lo han expuesto reiteradamente los representantes de las organizaciones patronales, la S.N.A., la SOFOFA, lo han estado señalando economistas y organizaciones que estudian científicamente el manejo de la economía del país e incluso las propias organizaciones gremiales que apoyaron el golpe. La política económica de la Junta fascista ha fracasado porque es una política antinacional, que ha pretendido volver atrás, deshacer todos los avances logrados por los trabajadores en los últimos decenios; porque se ha fundado en conceptos dejados atrás, incluso por los más reaccionarios de los capitalistas, porque en definitiva es una política antipopular que se lleva a cabo a costa del sufrimiento y la superexplotación de los trabajadores.

#### LA JUNTA HA FRACASADO EN EL INTENTO DE CREAR UN MOVIMIENTO DE APOYO.

Para sostenerse en el poder y para no quedar aislada internamente la Junta terrorista fascista necesita contar con un movimiento de apoyo, que le entregue la apariencia de un respaldo de masas. Intenta crear el Movimiento de Unidad Nacional con tal objeto, para lo cual reúne a un grupo de personajes claramente identificados con ella y les ordena poner en marcha un plan en tal sentido (Reunión de Codegua). Ha transcurrido el tiempo y se ha hecho evidente el fracaso de esa iniciativa. El MUN no ha surgido a pesar de todos los recursos que se han ocupado y los intentos que se han hecho. Ni siquiera en el sector juvenil, al que la Junta ha dado importancia fundamental para lo cual se ha destinado poder y recursos de manera inestimable, han logrado resultados. El MUN fracasa porque para formarlo la Junta necesita el apoyo decidido de las organizaciones que expresan a los sectores de la pequeña y mediana burguesía, que constituyó la base del movimiento golpista. Hoy ese apoyo no lo recibe porque estas organizaciones fueron excluidas en el momento inicial y fundamentalmente porque la política de la Junta afecta progresivamente a estas capas. La creación de un movimiento de apoyo fracasa también por el desarrollo mismo de las contradicciones al interior de la burguesía, por las luchas por copar posiciones de privilegio y disputas por cuotas de poder.

#### LA BASE DE SUSTENTACION DE LA JUNTA, LAS FF.AA., SE DETERIORA.

Ha transcurrido el tiempo y se percibe entre los componentes de las FF.AA., un creciente descontento y agotamiento. La moral está baja. A la tropa la golpea la situación económica, el rechazo y aislamiento que sufren por parte del pueblo, se agota moral y psicológicamente en las actividades de represión, sufre entre ella misma el aumento de la represión y con ello la desconfianza al interior de sus unidades y entre compañeros de armas.

Los oficiales y jefes están envueltos en una situación similar. Son los oficiales los que entregan indicios de un mayor grado de corrupción y relajamiento profesional.

La unidad de las FF.AA. se requiebra, aumentan las contradicciones entre ellas. Mendoza se niega a entregar a Pinochet el armamento pesado de Carabineros; Leigh le pone plazos a Pinochet y no deja pasar ocasión para formular críticas, a la vez que prepara su propio camino con la ayuda de Pablo Rodríguez y Patria y Libertad; Pinochet responsabiliza a Merino y a la Armada del fracaso de la política internacional; un grupo de diez generales pide a Pinochet rectifique la política económica y cambie la imagen de Chile en el exterior. La situación interna en las FF.AA. es crítica, Pinochet exige un acto de apoyo en su favor. La Junta comienza a deteriorarse ahora internamente.

**A PESAR DE ESTA SITUACION NEGATIVA LA JUNTA SE MANTIENE Y LOGRA SORTEAR DIFICULTADES.**

Es cierto que la Junta terrorista fascista pasa por una situación crítica a consecuencia de sus errores, pero logra mantenerse y pasar las dificultades. La Junta no caerá por consecuencia de sus errores, sino como producto de la lucha unitaria y de masas que los revolucionarios sean capaces de impulsar con la participación de los más amplios sectores del pueblo. Es precisamente la ausencia de una alternativa concreta, unitaria ideológica, política y programáticamente, con coherencia orgánica en la lucha práctica de resistencia, lo que hace posible que la Junta permanezca y pueda sortear sus problemas. Las fuerzas revolucionarias - los trabajadores y el pueblo - así lo comprenden, constituye ideológicamente la alternativa correcta a la Junta, pero no la visualizan como una posibilidad actual y concreta en lo político, en un programa unitario y en la lucha de resistencia. Y esto no es sólo una constatación de los trabajadores y el pueblo, lo es también de la dictadura y de sus aliados y como saben que se enfrentan a un enemigo que carece del poder actual suficiente para constituir una amenaza grave, se permiten sortear sus problemas y se mantienen, a pesar de su deterioro en el poder usurpado sin contrapeso.

Es evidente que cada partido revolucionario ha venido entregando conducción y cumpliendo actividades de resistencia. Que se ha avanzado en el trabajo unitario de clarificación ideológica y política, pero el ritmo seguido y los frutos alcanzados, distan mucho de estar en relación con las exigencias que los intereses y el sufrimiento del pueblo demandan.

**EL ALTERNATIVISMO Y EL OPORTUNISMO DE ALGUNOS SECTORES DE LA MEDIANA Y PEQUEÑA BURGUESIA BUSCAN UNA SALIDA CENTRISTA A ESPALDAS DEL PUEBLO.**

Sectores de la mediana y pequeña burguesía encabezados por el freismo, en una actitud alternativista y oportunista, buscan una salida centrista y conciliatoria a espaldas del pueblo y con el apoyo del imperialismo.

Los sectores reconocidos del freismo han visualizado la situación de debilidad de la Junta y después de sondear el apoyo internacional posible, incluido el imperialismo yankee han configurado para su partido las condiciones para instrumentalizar al PDC en alternativa que busque conciliar los intereses antagónicos de los golpistas y los del pueblo. Han diseñado y sondeado diversas fórmulas para una salida centrista, para un cambio de un gobierno golpista conocido por otro menos conocido pero con imagen favorable, por una fórmula de un gobierno de civiles y uniformados. Impulsan una salida centrista que les lleve al poder, aliados con sectores de la gran burguesía tales como elementos del Partido Nacional.

Pero se engañan quienes se erigen en alternativa y juegan nuevamente al oportunismo, se engañan asimismo quienes creen que es posible construir una alternativa de poder que no pase por el pueblo y su lucha contra la dictadura.

Cualquiera salida que no tenga como resultado la derrota total de la dictadura y del fascismo, que no signifique devolverle al pueblo el poder que se le usurpó, que no tenga como objetivo los intereses del país, de los trabajadores y del pueblo y que entrafie un compromiso con la burguesía monopólica y/o el imperialismo es una salida que no resuelve los problemas de fondo, que dificulta su correcto enfrentamiento y solución definitiva. Una salida de este tipo debe ser combatida, denunciada como falsa y oportunista, una salida que favorece sólo a los sectores de la burguesía.

**IMPULSEMOS EL FRENTE DE LIBERACION, CAMINO QUE NOS CONDUCIERA A LA VICTORIA.**

El Frente de Liberación es el instrumento para implementar la táctica para derrocar totalmente a la dictadura. En el Frente de Liberación es posible lograr la unidad de los revolucionarios, la unidad de estos con los sectores progresistas y antifascistas dispuestos a incorporarse a la lucha por derrotar política y militarmente a la Junta terrorista fascista.

En el Frente de Liberación, por sus características políticas, por su programa y su base ideológica, es posible construir la unidad de las fuerzas proletarias, la unidad de todos los revolucionarios y construir la nueva y más amplia alianza de clase, que posibilitará el desarrollo de la alternativa real a la dictadura.

La creación del F.L. debe darse al final del proceso de clarificación ideológica, política y programática que hoy comienza a finalizar entre los partidos que integraron la U.P., proceso que se abre hacia las demás fuerzas revolucionarias en busca de su incorporación y que debe avanzar hacia todos aquellos sectores progresistas y antifascistas.

El Frente de Liberación no se limita a derrocar al gobierno terrorista fascista, sino que más allá, a la construcción de una nueva sociedad socialista en democratización ininterrumpida en la que el pueblo sea el actor de su propia liberación y el hombre hermano del hombre.

- \* Pablo Rodriguez: su palabra es ley.
- \* Fascistizar a los jóvenes es el objetivo.

Desde hace algunas semanas la Universidad de Chile está bajo el mando de un nuevo militar. Se trata de Julio Tapia Falk, retirado de la Fuerza Aérea, conocido por sus actividades ultra derechistas.

"Don Julio", peón del fascismo pasa a ocupar la rectoría de la U. de Chile con una misión específica: controlar ideológicamente esta casa de estudios.

#### BARRIENDO LA U.

Desde el 11 de Septiembre de 1973, las universidades comenzaron un lento pero firme proceso de "depuración", de limpieza de todo elemento marxista e incluso de todo elemento que no estuviera de acuerdo con la Junta militar.

Notables académicos, estudiantes y trabajadores debieron abandonar las aulas. Algunas carreras fueron cerradas. Los patios y jardines de las casas de estudio son inspeccionados diariamente por policías uniformados o civiles. La autonomía universitaria es erradicada igual como ocurre en Brasil, Uruguay o Paraguay. El control militar se ha ido convirtiendo poco a poco en control político. Las universidades están absolutamente controladas por el Gobierno desde el momento mismo del ingreso, pues se limita el número de vacantes y postulantes.

#### PROHIBIDO ESTUDIAR.

La aplicación en la universidad de la política de autofinanciamiento ha significado que todo hijo de obrero o empleado que logró ingresar a la enseñanza superior, tenga que abandonarla ante la imposibilidad de pagar elevados aranceles. El costo medio semestral de la matrícula alcanza aproximadamente a tres sueldos mensuales de un trabajador medio. El autofinanciamiento ha obligado por otra parte, a eliminar o disminuir notoriamente los presupuestos dedicados a la investigación y docencia, fuente de progreso y avance de un país.

#### LAS IDEAS DE UN FASCISTA.

Como si todo esto fuera poco el Jefe de Patria y Libertad ha postulado que las universidades deben ser "selectivas". Su palabra es ley. Y para muestra un botón. Al asumir la rectoría Julio Tapia pidió la renuncia de todos los directivos de esa casa de estudios incluyendo a los jefes de departamentos, hecho no habitual. Con ello desarticuló la universidad y quedó con poder para nominar a quien le pareciese. Siguiendo las académicas instrucciones de Rodriguez Grez, la U. pasó a manos de Patria y Libertad. Con esto el Gobierno se asegura el control ideológico de esta casa de estudios. La supremacía militar, política e ideológica en la U. permite encauzar la formación de la juventud hacia donde se desee. Fascistizar a los jóvenes es el objetivo de los gobernantes. Igual meta se propuso HITLER en la Alemania nazi. Fracásó. El mundo se le opuso y se encontró con un pueblo que luchó para no someterse. Nuestra juventud está desde el 11 de Sept. luchando contra la tiranía. Batalla junto al pueblo para derrocarla y construir una nueva sociedad.

La primera consiste en desmentir una infamia. Pese a todas las derrotas que ha sufrido en tal terreno, la Junta terrorista fascista no cesa en su empeño de presentarse cumpliendo un deber "cristiano". Corresponde infrigirle retrocesos incesantes, demostrar el grave daño que sufriría la idea cristiana al ligarse siquiera de lejos a las matanzas de Chile. Los generales deben continuar privados de la legitimidad que procuran encontrar al amparo de cualquier Iglesia. Es el deber que menos esfuerzo requiere, ya que si bien la repulsa no es unánime, ha alcanzado desde hace tiempo, en todo el mundo, un carácter mayoritario que no será difícil mantener.

En seguida hay que consolidar y estimular una evolución positiva: la que ha llevado a las diversas jerarquías y comunidades cristianas a desempeñar un papel activo en defensa de los derechos humanos y sociales del pueblo trabajador. El punto de partida - es menester recordarlo - no fue óptimo. Hubo reacciones iniciales tristísimas, particularmente la carta del Secretario de entonces de la Comisión Episcopal de Chile al resto de los obispos de América Latina, recién producido el golpe militar. Igual cosa puede decirse del documento enviado al Sínodo mundial de obispos. Ambos indican una evidente añoranza por gobiernos antisocialistas de derecha que favorezcan la expansión católica sobre la base de una severa represión a la ideología del proletariado, que juzgan irremediablemente antagónica a la fe. Sin embargo, y tal como se ha dicho muchas veces, la Junta misma se encargó de que el espíritu de colaboración con el fascismo no pudiera llegar a convertirse en un tema principal de la predicación jerárquica: colocó a la tortura y la miseria en su reemplazo. El fascismo vuelve a estimular así - cayendo en una de las trampas de la historia - peculiaridades relevantes del proceso social chileno que bien pueden llegar a permitir que la participación de la comunidad cristiana en la construcción del socialismo resulte más profunda y significativa que lo que hoy por hoy es posible imaginar.

Pero como no todo puede cargarse al efecto involuntario de los hechos, los cristianos revolucionarios perseveran tanto en la renovación teológica como en la crítica evangélica de base. Se trata de actividades que con frecuencia, introducen elementos de tensión en las relaciones de religiosos y laicos con sus respectivas jerarquías. En el caso chileno, se afrontan teniendo en cuenta el papel elevado que juegan las Iglesias en la reducción de la criminalidad fascista.

La Declaración Gumucio-Leighton resume la tercera tarea. Señala el deber ineludible de enfrentar política e ideológicamente a todos aquellos que, presentándose ligados al pensamiento cristiano,

colaboran con el fascismo chileno de una u otra forma, son complacientes con dicha aberración, o pretenden beneficiar a sus partidos con los subproductos políticos de la Junta militar.

Es una obligación que nos resulta moralmente muy intensa. Decimos con franqueza que ningún llamado a ningún frente eventualmente amplio puede debilitar su cumplimiento. ¿Indica esta decisión odiosidades anti democratacristianas?. Ni por asomo. No es ocioso recordar que ya en la misma Asamblea Constituyente de la Izquierda Cristiana señalábamos el papel positivo que podía jugar ese partido en la medida que se mantuviera fiel a su compromiso democrático. Pero la reafirmación plena de tal fidelidad - posible y deseable por todos - plantea un problema político interno que esa colectividad no resuelve todavía por completo. Además no debe perderse de vista la incidencia del PDC dentro del campo general de los cristianos de Chile y de América Latina. Lo que sucede allí adentro repercute afuera. Por ese preciso motivo la lucha ideológica contra el colaboracionismo radicado en el área DC. nos resulta insoslayable a todos los cristianos, como tales y en cuanto tales.

Reverso y complemento de la lucha anterior es la que debe desarrollarse en el seno interno de la izquierda: imponer un carácter estratégico, en vez de uno simplemente táctico a la alianza entre marxistas y cristianos revolucionarios.

Con la expresión "carácter estratégico" aludimos a la naturaleza inevitablemente socialista que alcanzará la lucha popular antifascista. Pues bien, es en dicha culminación socialista que reclamamos para los cristianos progresistas una participación militante y dirigente.

Relacionada con este tema surge una cuestión específica y actual. ¿Como se acumulan más fuerzas políticas, o sea, conjuntos dotados de información y experiencia militante? ¿Formulando un llamado amplio para cumplir una etapa restringida y superable, o haciendo una convocatoria explícita y directa para participar en las fases socialistas que de todas maneras seguirá al tramo simplemente democrático del proceso liberador?. Pensando, precisamente, en no pocos democratacristianos, respondemos que en la práctica, termina sumando más fuerzas un llamado explícito a recorrer todos los tramos del camino revolucionario. Dicho de otra manera, sólo estarán dispuestos a acompañarnos en los objetivos intermedios quienes potencialmente estén en disposición de compartir las finalidades últimas. Por tanto, se trata de crear el convenio político que afirme y desarrolle la posibilidad inicial, que haga explícita la decisión de interpretar y guiar a las masas desde un centro político unificado y hacia un destino socialista que hoy en Chile todos, tanto reaccionarios como progresistas, saben que es inevitable apenas el fascismo deje de prevalecer. Así como hay muchos que nunca llegarán a un frente antifascista porque, derechamente, prefieren las cosas tal como están o con modificaciones muy ligeras, hay

muchos otros que no llegan porque tienen una profunda desconfianza (que nosotros estimamos justa) respecto de alianzas que se saben transitorias, irrelevantes y aún engañosas, en la medida que pretendan guardar silencio sobre los problemas más destacados del plano político estratégico.

Aclaremos: nadie desea quemar etapas. Sabemos que la objetividad social determina que el proceso revolucionario deba adaptarse a diversos ritmos, reconocer distintas fases. Pero, en las condiciones chilenas, para que el proceso pueda reiniciarse es imprescindible adelantar un proyecto global y coherente de lo que enfrenará el país cuando se reabran las perspectivas populares. Afirmamos que en los medios cristianos y demócratacristianos hay fuerzas importantes y lúcidas, capaces de efectuar aportes de interés a ese proyecto y de respaldarlo consistentemente, con la condición de que se les asegure una participación responsable en la dirección política de una Izquierda crecida y renovada.

Nada de lo dicho resulta fácil. Por tal razón hemos llamado a la formación de un FRENTE DE CRISTIANOS DE AVANZADA (FCA) que, al interior del antifascismo y de la Izquierda, asegure la vigencia de estas perspectivas. Dicho Frente aún no existe de manera orgánica ni oficial, pero su espíritu se abre paso. Su necesidad gana cada día en evidencia. Perseveramos en esa iniciativa.

Estimular la movilización de masas. He aquí la quinta tarea de los cristianos revolucionarios. Todo lo que se ha mencionado anteriormente favorece su vinculación con las diferentes capas del pueblo. Los cristianos revolucionarios se desplazan ahora en campos más amplios que nunca. Corresponde emplear estas nuevas condiciones al servicio de la estructuración, agrupamiento y concentración de los esfuerzos de la base social. Lo dicho se traduce en la reanimación y ampliación de la actividad de las organizaciones ya existentes, o en la creación de nuevas.

La primera situación se refiere al trabajo en los medios proletarios y de "marginados". Aquí se trata de colaborar al funcionamiento clandestino, semi legal o legal del movimiento sindical y de pobladores que, en uno u otro grado de desarrollo, subsisten y crecen.

El caso de la pequeña burguesía y la intelectualidad es distinto. La disposición antifascista ha llegado a ser apropiada, pero existe la desventaja de la insuficiente organización de estas capas o el control de lo que existe por parte de los peores provocadores y colaboracionistas. Habrá que crear organizaciones específicamente orientadas a la defensa de la cultura, de los derechos fundamentales económico-sociales. Como etapa preparatoria debe difundirse extensamente el razonamiento ideológico de inspiración cristiana. Tal difusión conducirá al afloramiento de problemas de conciencia de agudeza creciente y a la posibilidad de una masiva desobediencia a las aberrantes órdenes fascistas.

Es preciso, por último, que los cristianos revolucionarios continúen estrechando su alianza con el pueblo mapuche, preterido o insuficientemente valorado por toda la política tradicional chilena. Ahora que el resto de los chilenos ha conocido en carne propia la forma en que los militares reaccionarios entienden la "paz" del país, nacen mejores condiciones para que la sociedad entera, encabezada por la Izquierda, se decida a pagar la deuda histórica que tiene con la nación que a fines del siglo XIX fue "pacificada" a sangre, fuego y exterminio. No hay política de masas olvidando la especificidad del problema mapuche.

En suma: un trabajo político, ideológico y de masas que exprese la naturaleza tiránica del fascismo, demuestre la legitimidad de la insurrección que lo derrocará y asegure su culminación socialista y libertaria; tal es el empeño de los cristianos de izquierda en Chile.

BOSCO PARRA.

Oficializado por la Comisión  
Política de la Izquierda Cris-  
tiana.

Chile, Noviembre de 1975.

"La revolución no solo es permitida,  
sino obligatoria para los cristianos  
que vean en ella la única manera  
eficaz y amplia de realizar el amor."

camilo torres

El gobierno miente.

Día a día la población disminuye su poder adquisitivo.

La incapacidad no soluciona los problemas.

Exito de campaña económica: 7,9%  
IPC de Diciembre.

Baja la cesantía: 15% de desocupados en el gran Santiago.

Loable batida contra la desnutrición: se recuperan 30 niños.

Record de producción... Todos son record de records.

Así lo señalan algunos de los titulares que los chilenos hemos tenido que leer en la prensa entreguista nacional.

Los adjetivos que califican estos éxitos varían según la pasión, ceguera o autoengaño del medio de comunicación.

Cada mes, el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos llama con gran revuelo a los periodistas para darles a conocer el IPC.

Pero... ¿De que sirve? Pongamos un ejemplo: el IPC de Diciembre que alcanzó a 7,9%. ¿Usted lo cree? Si en el último mes de

1975 - entre otras cosas - subió el pan de \$ 1,70 a \$ 2,50, la carne de \$ 7 el kilo a \$ 15 y más, los fideos, la locomoción, los arriendos, el agua, la luz, el gas, la parafina, el azúcar y una interminable lista de productos de primera necesidad.

Saque usted cuenta. ¿Le sirvió de algo el reajuste del 28% que se entregó en Diciembre pasado?

¿Que utilidad le prestaron los irrisorios \$ 20 entregados poco antes del año nuevo?.

Lo real es que una gran parte de la población pierde día a día su poder adquisitivo, mientras un sector de chilenos - autoconstituido en casta gobernante - goza de las granjerías de los reyes.

Ellos aprovechan el poco tiempo que les queda. En su ignorancia presienten que los grandes sectores de desposeídos de nuestro país, los pobres del campo y la

ciudad, pondrán pronto fin a la peor dictadura que ha conocido la historia.

Pero el alza indiscriminada de artículos de primera necesidad es sólo una parte del tenebroso panorama económico. En otro escalón se ubica la cesantía.

Según el Servicio Nacional del Empleo (SENDE), está bajó en Diciembre del año pasado a un 15%. El organismo de gobierno aseguró que en Santiago hay solamente 500.000 desempleados.

Sinceramente ¿Ud. lo cree posible? Mire a su alrededor. ¿Cuantos de sus amigos, vecinos o conocidos están sin trabajo?. No hace falta ser técnico en estadísticas para comprobar que el publicitado 15% es una infamia más de los "salvadores de Chile".

Sólo agregaremos que en cualquier país del mundo, con cesantía NO HAY PROGRESO.

Las posibilidades de avanzar en el terreno económico están destinadas al fracaso.

Si nos atenemos a las cifras entregadas por la SOFOFA veremos que la producción desde Enero de 1975 hasta Octubre del mismo año disminuyó en un 24,7%. Nadie puede dudar de la palabra de la SOFOFA, una de las organizaciones más reaccionarias de nuestro país. Más bien, nos inclinamos a creer que la SOFOFA al dar a conocer los índices, "recortó" las cifras.

Por otra parte el Subsecretario de Agricultura, reconoció que la producción de huevos, aves y porcinos decreció en más de un 24%.

Negro panorama se cierne sobre Chile y una evidencia más de que los militares son incapaces de gobernar. Señalamos que no nos hemos referido a la posición desmedrada de nuestro país en el exterior, ni las consecuencias sociales que esta política ha generado en Chile.